

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 14 de junio de 1860.

NÚM. 483.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 31 minutos.  
Pónese á las 7 horas y 29 minutos.

Sale la luna á las h. y m. de la noche.  
Pónese á las 2 h. y 53 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Roma 2 de junio.

En esta ciudad se esperan con la mayor ansiedad las noticias de Sicilia, pero el gobierno napolitano no ha anunciado hasta el 28 que Garibaldi es dueño de Palermo. Carecemos de pormenores.

El Rey de Nápoles llamó ayer por el telégrafo á Gaeta al comendador Martino, su embajador cerca de la Santa Sede, quien partió á las seis de la tarde después de tener una larga conversacion con el cardenal Antonelli y otra con el Padre Santo.

El comendador Martino merece toda la confianza de su Soberano, y Fernando II encargó al morir á su hijo que contase en caso necesario con este diplomático. Se dice que tal vez va á encargarse de la formacion de un ministerio. Es un liberal moderado que conoce muy bien la situacion de su país.

El general Goyon ha tomado medidas para conservar el orden en Roma desde que se recibió la noticia de la entrada de Garibaldi en Palermo: numerosas patrullas francesas recorren por la noche la ciudad en todas direcciones.

La revolucion hace grandes progresos en Italia. El gobierno pontificio podrá precaver con su ejército o reprimir al menos una rebelion en sus provincias, pero jamás llegará á rechazar la agresion de un fuerte ejército en su territorio. El ministro de la Guerra está ocupado en atender á las necesidades mas urgentes de las tropas, y el general Lamoriciere en completa su organizacion. Están prontas ya cinco baterias y se forman otras. La presencia de Lamoriciere en Roma ha irritado al partido revolucionario de Italia, el cual hace grandes esfuerzos contra el gobierno del Papa. Es un reto contra el vencedor de Abd-el-Kader.

M. de Borcelles prolonga su permanencia en Roma, y como amigo de Monseñor de Merode, se esfuerza en calmar con su moderacion el ardor del ministro de la Guerra.

Se asegura que el duque de Grammont no vaciló en declarar al Papa en su última conversacion, pocos dias antes de partir para Francia, que si la Santa Sede tuviera otro secretario de Estado, no se hallaria en la posicion que podrán agravar aun mas los acontecimientos. El cardenal Antonelli acaba de contestar por su parte á un diplomático que es preferible sucumbir á la violencia que cometer un suicidio con las reformas que se exigen.

El Padre Santo dijo á un personaje á quien recibió en audiencia: «Se quiere ejecutar hasta el fin el programa del folleto el *Papa y el Congreso*, esto es, reducir al Papa al gobierno de Roma.» Pero la revolucion, protegida por príncipes, no acepta por mucho tiempo esta proteccion.

Ha sido espulsado otro romano por el gobierno: es Castellani, hijo del joyero de quien M. About hizo tantos elogios. Este nuevo pros crito habia sido condenado á algunos años de cárcel á consecuencia de un complot político de 1853; pero se hizo pasar por loco, y

creyéndolo, se le encerró en una casa de dementes. Algunos meses despues fué perdonado y puesto en libertad. Castellani continuaba conspirando contra el gobierno y acaba de ser desterrado como Silvestrilli y sus demás amigos.

El Papa sin embargo está resignado á la voluntad de Dios. «Es indudable, dice Mr Sauzet en su notable obra *Roma ante la Europa*, que la guerra contra el gobierno temporal de la Iglesia no cesara mientras Roma pertenezca al Papa; y la Francia reconocerá muy pronto que respecto de la Santa Sede no cabe para ella término medio entre la política de Carlomagno y la de 1809.

*Sicilia.* Los sucesos de que este país es teatro al paso que aumentan en gravedad, se hacen más oscuros é inesplicables por las contradicciones de que los recibimos acompañados.

Repugnaba á nuestra razon el creer que los expedicionarios hubiesen á tan poca costa adquirido ventajas sobre el ejército napolitano en la forma que parecía espresarlo la capitulacion del general Fernando Lanza en Palermo.

El parte teniamos á la vista, y no envano se revelaban contra su exactitud nuestras convicciones.

Un despacho recibido ayer, fechado en Paris el 25, refiriéndose á otro de Nápoles del domingo por la noche justifica las dudas que entonces tuvimos al espresarse en estos términos:

«El Rey se ha negado á aceptar las condiciones de la capitulacion y las hostilidades han vuelto á empezar hoy en Palermo.»

Pero no se piense que sea posible establecer la verdad, ni aun con la afirmacion de este parte ni con otro en que se da noticia de una ventaja obtenida en Catania por el ejército Real: el efecto que uno y otro podrian producir queda desvanecido por el que trascibimos á continuacion, y que viene en pos de aquellos como una ola tras de otra en medio de un mar embravecido.

«Nápoles 4 de junio á las siete y cinco minutos de la tarde.—Se ha prorogado indefinidamente el armisticio que terminaba ayer; las tropas Reales continuan en las mismas posiciones. Garibaldi ha decretado un armamento general; ha nombrado secretario de Estado, comisiones de guerra, de defensas y subsistencias, y ha distribuido lotes de tierra á sus soldados, ofreciendo además cuarenta ducados á los desertores de los cuerpos extranjeros.»

¿Es decir, que Garibaldi está en plena posesion de la dictadura á despecho de un ejército de 25,000 hombres que tiene al frente de una impotente marina que le observa á tiro de cañon? ¿Habrá quien esto comprenda?

*Rusia.* Las noticias de San Petesburgo que publica la *Correspondencia Havas* alcanzan al 24 de mayo: segun ellas merece notarse, respecto á la concentracion de tropas en el mediodia, que aun cuando el cuerpo de ejército reunido en el Pruth superior cuenta apenas 40,000 hombres, sus filas se hallan considerablemente disminuidas con numerosas licencias, si bien á cuantos se les han concedido

han recibido orden de estar dispuestos para incorporarse á sus regimientos tan pronto como se les avise. Los demás cuerpos de ejército, incluso el segundo, que á juicio de los periódicos alemanes se halla en marcha, continuan en sus respectivos acantonamientos, y se componen de la mitad de la fuerza efectiva, esto es, de 30,000 hombres cada uno.

Hasta ahora no se admitian los judios á servir en las filas de la Guardia imperial; se les á concedido este permiso que contribuirá á mejorar su situacion con Rusia.

Éspérase el alumbramiento de la emperatriz en este mes, y por lo tanto no es probable que el emperador se ausente por mucho tiempo de S. Petesburgo ó que emprenda un viaje al extranjero.

Paris 5 de junio.

Desmintiendo los rumores que circulaban ayer, se cree hoy que no ha continuado el bombardeo de Palermo.

Es indudable sin embargo que el gobierno no ha recibido parte alguno que confirme el publicado ayer por la *Patria* ó que sea capaz de desmentirlo, y todo lo que sabe sobre este punto, procede de dos partes ingleses que han pasado por Paris. El uno con fecha del 3, era del contra-almirante Mundy, y el otro del mismo ministro ingles, lord Elliot.

El parte del almirante anunciaba como un hecho positivo la continuacion del armisticio, que no solamente debia prolongarse hasta hoy, sino que su duracion seria ilimitada. El de lord Elliot decia que continuaban las negociaciones relativas á la evacuacion de Palermo por las tropas napolitanas. Finalmente, estos dos partes están confirmados además por otro procedente de Marsella, el cual se anuncia que el gobierno napolitano ha fletado cuatro grandes transportes de una compañía francesa. Y como se sabe de un modo positivo que el gobierno francés no está muy inclinado en favor de la dinastia napolitana, es evidente que no hubiera permitido este flete si los buques debian servir para otro objeto que no fuese la evacuacion de las tropas de Palermo.

A pesar de las noticias contradictorias que vuelven á circular acerca de la capitulacion, no se duda hoy en todos los círculos diplomáticos y políticos, asi como no se dudaba hace algunos dias, de que la causa está perdida para el reino de Nápoles en Sicilia.

Sabemos actualmente el contenido del documento diplomático que M. Carafa envió á las diversas potencias pidiendo su intervencion y apoyo.

M. Carafa pedia: 1.º La garantía de todas las posesiones del Rey de Nápoles en el reino de las dos Sicilias; 2.º La garantía de la conservacion del trono para la dinastia borbónica; 3.º Una intervencion marítima en caso necesario.

Lo que me parece mas extraño es que haya transmitido igualmente esta nota al gabinete sardo, es decir, á su representante M. de Villamarina, el cual respondió que no po-

dia tratarse de una intervencion de parte de ninguna potencia europea, por cuanto todos los tratados anteriormente firmados estipulan espresamente que aquellas no deben intervenir en los negocios de Italia.

El gobierno británico se ha limitado á decir que no podia participar de las ideas de la corte de Nápoles en esta cuestion. La Francia no dió contestacion alguna.

Recorriendo el gobierno napolitano la verdadera situacion en que se encuentra en vista de la acogida que habia alcanzado su peticion, se decidió entonces á humillarse ante la Francia y suplicó al gobierno imperial que se dignara intervenir para hacer cesar las hostilidades.

El Emperador, no pudiendo ya guardar silencio, ha respondido que ante todo era preciso saber las bases de la mediacion que se le pedia.

Hé aquí el estado en que se halla la cuestion; pero me parece que el gobierno francés se inclinara mas bien en favor de la insurreccion y á entorpecer los esfuerzos que haga el Rey de Nápoles para conservar lo que aun conserva ó para castigar á los insurgentes.

En cuanto á los negocios de Roma, cada vez es mayor la persuasion de que el gobierno francés continuara siendo el defensor del Pontífice. Ayer dí á V. una noticia que corroboraba esta opinion, y hoy puedo anunciarle con certeza que el general Goyon ha recibido orden de no moverse de Roma bajo ningun pretexto.

Aseguran que muy pronto quedará terminada la cuestion del arreglo de las fronteras de Saboya y Niza. No se ha concedido á Cerdeña lo que pedia el general Fanti, pero á pesar de esto, es imposible dudar del acuerdo de ambos gobiernos, porque la disidencia versaba en el fondo sobre puntos de poca importancia. ¿Qué importaba en efecto que la Francia poseyese ó no á Saorgio? Esta poblacion no es capaz de entorpecer la marcha de un ejército. El gobierno sardo ha dado por consiguiente una prueba de prudencia al ceder, y una prueba al mismo tiempo de patriotismo no comprometiendo su posicion de sí bastante grave con nuevas disidencias.

—Todos los periódicos anuncian hace tres dias que la cuestion de Oriente acaba de entrar en un período de tregua.

Pero sepamos que significa esta palabra. Ya sabe V. que la Rusia suscitó la cuestion con consentimiento de la Francia, y que Inglaterra se apresuró á avisar al Sultan lo que sucedia y le aconsejó que procediese de *motu proprio* á la informacion que la Rusia le iba á exigir. El Sultan cedió á las instancias de Inglaterra, y Rusia y Francia que están enteramente de acuerdo, declararon que quedaban satisfechas con la determinacion de la Puerta de proceder inmediatamente á la informacion. ¿Pero cree V. que la Rusia desistirá de llevar hasta el fin su proyecto?

Esta potencia manifiesta que se declara satisfecha, pero no dejará de encontrar un medio para precipitar la cuestion, ya dando origen á nuevos acontecimientos, ya suscitando objeciones sobre el modo con que se instruye la informacion.

La cuestion no ha entrado, pues, en un nuevo período, sino que sigue su curso, y lo que se desprende de las últimas noticias es que Rusia y Francia están de acuerdo para acabar con el turco, y que Inglaterra por su parte se ha resuelto á defenderlo.

Se sospecha con bastante motivo que Inglaterra y el Piamonte se han puesto de acuerdo por medio de condiciones secretas relativamente á la Sicilia. ¿Cuáles serán las bases de esta especie de tratado? ¿Concede únicamente el Piamonte ventajas comerciales considerables para Inglaterra, y convierte á la Sicilia en un segundo Portugal, ó le da la

posesion de esta isla para tener la garantía de la posesion de Nápoles?

Lo ignoro, pero repito á V. que se cree que existe un arreglo severo entre ambas potencias, y aquí se está sobre aviso.

Se dice igualmente que Inglaterra interviene con gran reserva en los negocios alemanes, y trabaja en este momento para unir al Austria y á la Prusia. Es verdad que á nadie se le oculta que Inglaterra obra en todas partes como si abrigase la conviccion de que es inevitable una guerra con Francia en una época mas ó menos próxima, y toma sus medidas para tener aliados en el momento que se oiga el primer cañonazo.

Se asegura que tan pronto como los insurgentes hayan triunfado definitivamente en Palermo, Garibaldi dirigirá todos sus esfuerzos contra Nápoles, y si tiene en cuenta el efecto moral producido por los rápidos progresos de la insurreccion de Sicilia, y el prestigio que rodea á Garibaldi, es de temer que la revolucion se propague hasta Nápoles.

Circulaba hoy en la Bolsa un rumor, cuya posibilidad no he podido comprobar, de que el general Lanza habia pedido á Garibaldi un nuevo armisticio para firmar definitivamente la capitulacion.

Se añade que han desembarcado en Catania 15,000 austriacos. No creo esta noticia, porque, ¿de dónde puede enviar el Austria esos 15,000 soldados? ¿ni cómo podria tomar una determinacion tan grave, cuando todas las probabilidades están en favor de la insurreccion?

M. Carafa envió ayer un parte al gobierno francés, noticiándole que habian sido comprados en Marsella tres vapores por cuenta de Garibaldi con objeto de enviarle municiones, y le suplicaba que se opusiera á la salida de estos buques. Ignoro lo que se ha resuelto.

—Deseoso el médico señor Seguin, dice un periódico facultativo francés, de examinar lo que pudiera haber de cierto en las maravillosas historias de sapos que se han encontrado vivos en mortajas de piedra donde se habian conservado al parecer por espacio de largos años y aun siglos, ha emprendido hace tiempo una série de experimentos, envolviendo cierto número de estos batracios en una capa de yeso y dejándolos encerrados en esta piedra artificial.

Asegura que rota la masa muchos años despues, han salido vivos algunos sapos, de los cuales uno se conservó de esta manera diez años, otro doce y otro quince. Últimamente ha propuesto depositar en la Academia de ciencias de Paris dos que conserva todavía enterrados, para que se pueda examinar su estado cuando la Sociedad lo tenga por conveniente.

—Los casos de muerte por la administracion del cloroformo van haciéndose cada dia mas frecuentes; un nuevo caso de esta especie refiere la *Gazette Médicale de Lyon*, relativo al doctor Renwich. Tenia este un niño, y quiso que se le cloroformizase para sufrir la operacion. Ya habia usado el anéستico sin inconveniente alguno, pero esta vez no se presentaba la insensibilidad y fue preciso aumentar por dos veces la cantidad del cloroformo. Obtenido el efecto, no ocurrió por de pronto fenómeno alguno desagradable: pero la anestesia se prolongó mas de media hora despues de efectuada la avulsion de la uña, á pesar de los medios usados enérgicamente durante este período, y terminó por la muerte del enfermo.

Madrid 6 de junio.

Los moros siguen alegres, dice una carta de Tetuan y aseguran que está cercano el dia de nuestra marcha; nosotros, que ninguna cosa vemos que lo indique, les contradecimos; pero ellos apuestan hasta dinero.

—En la mitad del camino de Tetuan á la

Aduana, se está construyendo un blokaus ó castillo de madera, para la seguridad de dicho paso. Esto, unido á los demas trabajos en que diariamente se ocupan dos batallones por turno; la construccion del teatro, las funciones y demas, dan un aspecto animado á la ciudad y sus alrededores.

—Los periódicos progresistas habian dicho que Garibaldi significa *vencedor dos veces*; los absolutistas dicen que segun los vascongados significa *inutil dos veces, trigo vano y rio de trigo*.

—Es muy curiosa la siguiente carta que desde Tetuan escribe el 26 de mayo el presbítero D. Tomás Majuelo:

Ayer á las dos y media de la tarde entró en Tetuan el Katib de Tángen, ministro de relaciones exteriores del emperador de Marruecos, trayendo los tratados de paz, ratificados ya por su soberano.

El Excmo. señor teniente general Garcia saldrá de esta el lunes próximo con direccion á Madrid.

Con motivo de la llegada del Katib, se ha dicho ayer tarde que este señor habia dejado en Tángen listos y enpaquetados 200 millones de reales, destinados al pago del primer plazo de la deuda, y que sobre los otros 200 estaba ya nombrada una comision de moros nobles, para ir á Madrid á suplicar á nuestro gobierno una prórroga de cuatro años, en lugar de los ocho meses que les conceden los tratados para el pago, y la desocupacion de Tetuan por nuestras tropas.

Tambien ha corrido otra noticia que no deja de ser peregrina, pero que, atendido el carácter de los sujetos que la motivan, nada extraño seria que ella fuese cierta. Dicen que en el puerto de Tángen se habia presentado una fragata inglesa, porsupuesto de guerra, demandando al gobierno marroquí, no sé qué cantidad de millones de pesos fuertes, que este le debia al gabinete de San James. Nada se ha dicho de la prosedencia de dicha deuda, pero, si fuese cierta, tampoco seria extraño que ella procediese de la introduccion de algunos fusiles viejos en tiempos de revueltas, pues sabido es que los ingleses no son tan escrupulosos, que digamos, para esas cosas; y si no, apelo á lo que, segun partes telegráficas, diz que los ingleses han hecho en Génova y Marsala, con motivo del embarque y desembarque del filibastero Garibaldi.

*El diablo son los ingleses, decia ayer un sujeto, ellos en todo se meten. Si, cierto: le contestó otro, en todo se meten ellos, pero lo es el que no está muy lejos el dia en que todos se metan con ellos. Entonces.....*

## ALCANCE.

Por el vapor-correo Jaime I que acaba de fondear en este puerto, procedente de Valencia, hemos recibido periódicos de varios puntos del continente, y de ellos anticipamos las siguientes noticias.

*Génova 7.*—El general Letizia que habia llevado al general Lanza la orden de no tratar con Garibaldi y antes que hacerlo destruir la ciudad si era preciso, volvió á Nápoles para manifestar al rey que aumentaban las deserciones y que muchas tropas se negaban á batirse.

*Marsella 7.*—Llega un vapor de Mesina anunciando que la ciudad ha quedado desierta y todas las mercancías embarcadas. Los cónsules marcharon y el de Francia se disponia á hacer lo mismo vista la inminencia de una lucha en la plaza sitiada. El comité de Palermo, hablando en nombre de Garibaldi dictador, pronunció la votacion de anexion al Piamonte y la insurreccion de otras ciudades, pidiendo viveres á los pueblos inmediatos.

Las mismas comunicaciones añaden que to-

do el pueblo de Palermo está en las barricadas y que Garibaldi tiene infinidad de granadas de un género nuevo y de un efecto terrible. Algunas tropas reales se le habían pasado con armas y bagajes. En el resto del ejército napolitano pasaban de 2,000 entre heridos y enfermos. Mil voluntarios de Cagliari habían desembarcado en Marsala. Añaden que la tardía oferta de una Constitución no haría deponer las armas á los sicilianos resueltos á no volver al dominio del gobierno napolitano.

Paris 7.—Segun los últimos telegramas la capitulación no estaba firmada aun y ambas partes conservaban sus posiciones respectivas. Garibaldi había constituido un ministerio, nombrado gobernador de la ciudad y de la provincia y tomado infinitas disposiciones entre otras el alistamiento general que prueban que se disponía á continuar la guerra. Tomó tambien medidas para la seguridad de los habitantes y sus nuevas autoridades le secundaban perfectamente. Estaba combinando sus operaciones con Girgenti, ciudad tambien pronunciada.

Las cartas de allí dicen que Palermo, será el cuartel general de la insurrección que seguirá á los estados de tierra firme del reino de Nápoles; pues su objeto es la unificación de Italia persuadidos de que si hoy se conforman con una constitucion que conceda el rey á la fuerza, el día que pudiera la anularia.

Paris 7.—El *Moniteur* inserta la respuesta del gobierno del Pekin al ultimatum del gabinete francés. Con este motivo cree *La Patrie* que será preciso apelar á la fuerza de las armas.—Dice *La Presse* que el príncipe regente del Japon, ha sido asesinado de día y en la calle, el 25 de marzo.

Nápoles 8.—Ayer 40,000 hombres de las tropas reales han abandonado las posiciones del palacio de Palermo para venir á embarcarse á Mola, Catania, Agrigente y Trápani están en poder de los insurgentes. Se espera de un momento á otro una nueva expedición de 3,000 italianos en Sicilia.

Turin 9 á las tres de la mañana.—El general Leticia, de regreso de Nápoles, capituló el 6 con Garibaldi. Las tropas napolitanas se embarcarán con armas y bagajes. Hasta su embarque acamparán en el monte Pellegrino. El fuerte Castellamare ha sido entregado en garantía al almirante inglés hasta que hayan salido las tropas.

Turin 8.—En la capitulación que se está concluyendo, hay dos declaraciones importantes. Primera: que las potencias han rechazado toda idea de intervencion armada en la cuestion siciliana, y segunda, que ya no habrá efusion de sangre.

En el caso probable de que la diplomacia consiga su objeto pacificador Sicilia quedará segregada de Nápoles, colocándose en el trono siciliano al hermano del rey Francisco II. Ambos reinos se regirán en adelante por instituciones liberales y formarán alianza defensiva y ofensiva con el Piemonte en caso necesario. Se cree que esta combinacion será aprobada por las grandes potencias y que tambien es conveniente al rey de Cerdeña, quien en este caso llamaría á Garibaldi á Turin como general, cesando la guerra.

Nápoles 9.—Se cree que el rey Francisco no adoptará resolucion alguna sobre reformas políticas, interin no regrese de Paris M. Martino que ha ido á conferenciar con el emperador.

Munich 9.—Reina grande actividad en las comunicaciones diplomáticas, las conferencias menudean en el pueblo alemán: en todos los Estados confinantes con Francia se nota grande alarma: es mucho el temor á próximos acontecimientos.

Baden 40.—La noticia de que el emperador Napoleon se propone venir y que aquí conferenciará con el príncipe regente de Prusia, ha tranquilizado mucho los ánimos: se ha esparsi-

cido la voz de que el emperador de los franceses desea dar esplicaciones tranquilizadoras.

Turin 9.—Escriben de Palermo el 4, que Garibaldi ha publicado muchos decretos administrativos, creado un nuevo ayuntamiento, y que su ministerio se componia del baron Pesano, Orsini, Crispi, Andolina, y Coligni. Se dice que Garibaldi halló 24 millones de francos en las cajas del tesoro.

Londres 9.—En la Cámara de los lores ha sido fuertemente censurada la crueldad de bombardear á Palermo, calificando el hecho de crimen cometido por el gobierno napolitano. Un ministro ha dicho que desea que el Papa introduzca reformas liberales en sus Estados, y que si su Santidad desea la presencia de un embajador inglés, la Inglaterra no tendria inconveniente en enviarlo.

—Anoche se dijo que habia sido reforzada con tres buques mas la escuadra francesa que se halla delante de Palermo. Son ya respetables las fuerzas navales que Francia é Inglaterra tienen en aquellas aguas.

Paris 10.—El *Moniteur* publica hoy el siguiente despacho telegráfico:

Cagliari 9.—Diez y ocho mil napolitanos están acampados en Mola, dispuestos á embarcarse. La ciudadela de Palermo será evacuada así que se verifique el embarque de las tropas y se efectúe el cange de prisioneros.

Génova 9.—Siete buques franceses han llegado á las aguas de Nápoles.

Berlin 9.—Asegúrase que el emperador Napoleon visitará al príncipe regente de Prusia y á otros príncipes alemanes á quienes se espera en Baden.

«Turin 40.—El Senado sardo ha aprobado por 92 votos contra 40 el tratado de Saboya y Niza.»

«Nápoles 40.—La evacuacion de Palermo terminará mañana 41. Comienzan á regresar las tropas que guarnecían aquella ciudad y se dirijen hácia Castellamare y Gaeta. Las restantes de Sicilia se concentrarán en Messina, Siracusa y Agosta.»

Génova 40.—Es inexacto que la ciudadela de Palermo haya sido entregada á los ingleses.

—Paris 41.—El *Monitor* de hoy publica los dos siguientes despachos de Turin y Nápoles.

Madrid 42 de junio.

El día 5 salió de Inglaterra el último buque de los tres que conducen el material para la línea electro-telegráfica de las Islas Baleares. Así podemos esperar que quede establecida esta importante línea, tan pronto como el buen tiempo del verano permita la inmersión de los cables, cuya superior calidad parece que ha merecido la aprobación de los inteligentes.

—La *Gaceta* contiene un real decreto admitiendo la dimision que el teniente general don Fernando Cotoner y Chacon ha hecho del cargo de gobernador capitán general de la isla de Puerto Rico.

—Uno de nuestros cólegas publica el siguiente alcance:

«Ayer han circulado noticias muy contradictorias de Italia

Mientras unos aseguraban que todo caminaba por la senda de las transacciones y los arreglos, otros aseguraban que surgian nuevos conflictos y que no habia por lo pronto medios hábiles de dominar las dificultades.

Tambien se aseguraba que de las aguas de Marsella, habian zarpado algunos buques de la escuadra francesa con rumbo á la isla de Sicilia llevando á bordo 4,000 hombres.

A la hora de entrar nuestro número en prensa recibimos el siguiente despacho eléctrico con las últimas nuevas de Italia.

«Nápoles 9 de junio.—Veinte y dos mil hombres de las tropas reales se embarcan en Palermo.

El ejército no conserva de Sicilia mas que

las tres plazas de Messina, Augusta y Siracusa.»

El embarque de los 22,000 hombres no debe ser completamente exacto, pues segun nuestros últimos despachos, no pasaba de 10,000 el número de soldados que habia en Palermo: entre estas dos versiones no sabemos cual será la exacta.

Paris 11.—Quedan el 3 francés á 68-40; el 4 1/2 á 96-15; el interior español á 47 1/8; el exterior á 00; el diferido á 38 1/4; y el amortizable á 00.

Londres Consolidados ingleses. 93 1/2 á 518.

Madrid 12.—En la Bolsa de hoy quedaba el consolidado á 49-25 y la diferida á 39-35.

## EL CORREO.

### SECCION OFICIAL.

Administracion general de loterías de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El Sorteo que se ha de celebrar el día 28 del actual constará de 37,000 billetes al precio de 420 rs. distribuyéndose 166,500 pesos en 1420 premios de la manera siguiente:

4 de . . . . .	40,000
4 de . . . . .	10,000
4 de . . . . .	4,000
42 de . . . . .	1,000
45 de . . . . .	500
45 de . . . . .	400
25 de . . . . .	200
25 de . . . . .	100
4,325 de . . . . .	60

Los billetes estarán divididos en octavos, que se esponderán á 15 rs. cada uno en las Administraciones de la renta en esta provincia desde el día 15 del corriente. Palma 13 de junio de 1860.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.

### SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

El Smo. Corazon de Jesus y Stos. Modesto, Vito y Santa Crescencia mártires.

Cultos.—Para mañana viernes.—En S. Nicolás á las siete y media de la mañana en obsequio de Sagrado Corazon de Jesus, habrá comunión general con música y una plática alusiva al objeto por D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.—A las diez se dará principio á las cuarenta horas que se dedican al Delfico Corazon de Jesus cantándose acto continuo nona y la misa mayor en cuyo ofertorio predicará dicho Sr. Seguí. Por la tarde habrá vísperas, mártires y laudes solemnes y al anocheecer sermón que dirá D. Lorenzo Liadó Presbítero y Vicario de la misma, las adoraciones al Sagrado Corazon de Jesus y la reserva.

En Sta. Clara al anocheecer, expuesta Su Divina Majestad, tendrá lugar la devoción mensual consagrada á Ntra. Sra. en memoria de su gloriosa asuncion.

En las Capuchinas para solemnizar la fiesta del Corazon de Jesus á las diez de la mañana se cantará la misa mayor, con música y sermón, siendo el orador D. Miguel Coll Pro. y á las cinco de la tarde habrá un rato de meditacion.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la libreria despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

## Guano artificial

de D. Marcos Bernardini, cuyo abono para toda clase de tierra y sus productos se está aceptando por los agricolas y colonos en España. Se vende á 40 rs. qq. en el Escritorio público, situado en la casa baja del Sr. Marqués del Reguer.

## Elaboracion

DE YESO Y CIMIENTO HIDRAULICO DE BUÑOLA, pulverizados á gusto del consumidor y perfectamente trabajados.

El yeso á 8 sueld. 6 ds. la cuartera y el cimiento á 11 sueldos quintal.

En la fundicion de hierro de la calle de San Martin.

## Interesante á las señoras.

DON JUAN FERNANDEZ dueño de la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *can Figuera*, acaba de llegar á esta capital con un elegante surtido de géneros, alta novedad, procedentes de la casa de los Sres. Bringes de París y Madrid, consistente en sombreros y capotas para señora, de todas clases; capotitas, pamelitas y calañesas para niñas y niños; juegos de tul de camisolin y mangas, para señora y niña, faldas de señora, adornos de cabeza, mantillas, cascos y encages, y otros géneros, debiendo advertir que de hoy en adelante recibirá constantemente toda clase de novedades en lo que constituye el ramo de adornos para señora, niñas y niños, como así mismo que admite cualquiera clase de encargos que se le hagan en los artículos espresados, teniendo la seguridad de poder complacer al público por la circunstancia de ser la casa de su procedencia la primera en su clase de París y Madrid.

## Venta.

Se vende una casa de recreo, acabada de construirse, en el término de *Son Rapiña* de esta ciudad, situada en el predio de *Son Llull*, con todas las comodidades apetecibles: se enagena con unos 50 destres de tierra á ella anexos susceptibles á toda aplicacion, hoy ocupados con almendros. Ademas se cederia si así conviniese otra porcion mas de tierra contigua á la misma.

En el Escritorio público de casa el Sr. Marqués del Reguer darán razon.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de *Brondo* números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas infimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lenceria, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## Aviso al público.

Bartolomé Pererols,

maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los señores que gusten estucar fachadas, capillas, salones, escalones, etc. puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolatería de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon *de Rubi*.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

## Otro.

En la tienda de Cortes calle *del Sagell* número 40 se acaba de recibir procedente de París y de última novedad un buen surtido de bordados y de diferentes elases como son cuellos clarines y tupidos, tiras anchas y estrechas, vestidos de bautizo, pecheras de camisa y cuellos de crespón para luto de tul y brusela, tambien los hay para niños, todo á precios baratísimos.

## Mr. Marignac

tan conocido del público Mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de S. Nicolás, núm. 18, frente las tiendas del Sr. Carlotta, donde se encontrará una abundante coleccion de estampas de todas dimensiones y tamaños. Un magnífico surtido de marcos dorados ovalados. Otro idem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Etereóscopos con sus vistas y grupos. Viñolas y dibujo lineal. Frontes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras variadas á la hoja doradas. Coleccion de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y de letras de ornato etc. etc.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente módicos.

## Pérdida.

Se ha perdido una cruz de oro, y perlas desde el café de Bartolo, hasta la cuesta de *Ambrós* viniendo por el Borne, la persona que la hubiese hallado y la devuelva en esta redaccion se le gratificará.

## DICCIONARIO MANUAL

VOCABULARIO COMPLETO

## Mallorquin--Castellano

POR

Unos amigos.

Los señores suscritores á dicho manual podrán pasar á recoger la OCTAVA entrega á los puntos donde se hayan suscrito.

Incidentes que no pudieron precaverse han detenido la publicacion del Diccionario, vendidos estos seguirá sin interrupcion.

## La Tutelar.

Son varios los suscritores que mal enterados, comprendian se habia de presentar ahora la feé de vida de todos los asegurados á la Compañía; y deseando de vanecer este error se hace saber que la Tutelar liquida por quinquenios, y en cada quinquenio deben presentarse las feés de vida de los asegurados que haga lo menos cinco años estan suscritos, como por ejemplo; los que dieron principio al pago de su imposicion ó de sus anualidades en el año de 1854, liquidan en el corriente año; los que satisficieron la 1.ª anualidad en el año 1855 no liquidarán hasta el próximo año de 1861, y así sucesivamente los demas años, como podrán ver los mismos suscritores en las pólizas y talones que obran en su poder. Se exceptuan de esta regla general las suscripciones que se hacen por menos tiempo de cinco años.

La Compañía sigue su constante progreso, y se eleva á la considerable suma de cuatrocientos ochenta y cinco millones, doscientos treinta y seis mil, quinientos ochenta y tres reales de capital suscrito, hasta el dia 5 del corriente mes de junio

## Chocolatería y repostería Barcelonesa.

Manzana 158 núm. 47 al extremo de la cuesta nueva de Sto. Domingo, casas nuevas del Señor Mir.

En este establecimiento se sirve chocolate desde el insignificante precio de 4 cuartos al de 9. Igualmente otra clase de refrescos y bebidas y todo lo que concierne á repostería que se vende tambien á precios sumamente módicos.—Palma necesitaba un establecimiento de esta clase y de los que tanto abundan en Barcelona y otras grandes capitales. No hay porque encarecer la utilidad de semejantes casas, pues todo el mundo sabe cuan costoso es á muchas familias el haber de encender lumbre y hacer un gasto enorme de carbon y perdida de tiempo para el solo objeto de poderse desayunar una ó dos personas. La toma de chocolate es un desayuno inmemorial, sano y barato. Generalicese esa costumbre y muchas personas y familias lo preferirán al café y no tardarán en palpar la economía que de dicho desayuno resulta.

## Aviso.

Se desea encontrar una casa para alquilar de regular comodidad que tenga cuatro cuartos dormitorio. En esta imprenta darán razon.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. S. G.  
Juan Villalonga